

## GrindingHub 2024

Artikel vom **6. Mai 2024**  
 Veranstaltungen

Vom **14. bis 17. Mai 2024** öffnet die [GrindingHub](#) in Stuttgart zum zweiten Mal ihre Tore.



Bild: Landesmesse Stuttgart.

Die GrindingHub findet in diesem Jahr zum zweiten Mal statt und positioniert sich als internationale Innovationsplattform für die Schleiftechnik. »Die Messe hat sich seit ihrer Premiere gut entwickelt«, berichtet Martin Göbel, Leiter Messen beim GrindingHub-Veranstalter VDW (Verein Deutscher Werkzeugmaschinenfabriken). Es sind über 400 Aussteller (2022: 370) angemeldet, die aus 31 Ländern kommen. Die stärksten Kontingente stammen aus Deutschland, Schweiz, China, Italien und Japan. Die Messeaussteller repräsentieren 40 Sektoren und bilden damit die Prozesskette Schleifen vollständig ab.



GrindingHub 2022 (Bild: Landesmesse Stuttgart).

## Export als Treiber

»Im vergangenen Jahr war die Schleiftechnik aufgrund der vollen Auftragsbücher wirtschaftlich noch sehr gut unterwegs«, berichtet Göbel. Nach Schätzung des VDW ist die Produktion 2023 in Deutschland um 15 % auf 1,1 Milliarden Euro gegenüber zum Vorjahr gestiegen. Im Vergleich dazu ist die Werkzeugmaschinenindustrie insgesamt nur um 9 % gewachsen. Treiber war der Export mit ebenfalls einem Plus von 15 %. Der Import war um 11 %, der Verbrauch um 13 % gewachsen. Gut die Hälfte der GrindingHub-Aussteller kommt daher aus dem Ausland, um sich in diesem attraktiven Umfeld zu präsentieren. »Dies ist umso wichtiger, weil die Perspektiven im laufenden Jahr nicht mehr ganz so rosig sind«, ist Göbel vom VDW überzeugt. Seit Anfang 2023 war der Auftragseingang rückläufig, bis Ende des Jahres um ein Fünftel. »Die Branche braucht Impulse für einen Aufschwung, und die kann die GrindingHub liefern«, sagt er abschließend.

---

### Hersteller aus dieser Kategorie

---